



BARBARIE SIN PRECEDENTES

Se van conociendo pormenores del terrible plan que tenían preparado los bolcheviques al paraíso bolchevique para traer la felicidad a España. En varios desventurados pueblos, en que han logrado dominar algunos días ya, se han puesto en práctica los siniestros propósitos que acusan los documentos encontrados en los registros de centros y domicilios izquierdistas, en algunos de los cuales hasta se han aprehendido elementos de tortura verdaderamente feroces y monstruosos destinados a la eliminación de elementos adversos a las doctrinas de las sectas internacionales, en caso de que hubiera llegado a triunfar la revolución comunista preparada para estos primeros días de agosto. Ayer publicamos un documento sorprendido en Palencia y mañana daremos a conocer otro hallado en Salamanca. Ambos dan fe de las atrocidades que proyectaba el llamado Frente Popular. Y por si fuera poco convincente este documento probatorio, ahora se sabe, y poco a poco va saliendo a la luz pública en todas las provincias, el proyecto local derivado de un plan nacional terrible y bochornoso para la tan decantada civilización. Horrorosas son las cosas que se conocen de lo sucedido en algunas partes desde el día 18 de julio. Macabras y espeluznantes serán las que aparezcan al descorrer el telón en Madrid, Barcelona, Bilbao y en alguna otra capital.

Es la barbarie del marxismo en acción, como ya lo había acreditado bastante con su actuación desde el año 31. En ningún tiempo, ni en ningún pueblo, fuera de alguna época de barbarie pagana, se registra un solo hecho que se parezca a los innumerables perpetrados por la horda marxista, protegida—¡cosa increíble y estupenda!—por burgueses, que hasta se denominan de orden y acaso católicos.

Asesinatos perpetrados con malicia refinada; crueldades horribles; aumento deliberado del daño y del sufrimiento; violaciones; secuestros; robos; saqueos; pillaje; incendios de obras y edificios de valor incalculable; quemas de templos con los fieles dentro; y otra suerte de actos criminales que enrojecerían los rostros de vergüenza a las gentes de Atila, si volvieran al mundo, con la obra póstuma de la actuación marxista.

Hasta a los corresponsales de periódicos extranjeros les parece un sueño—según se expresan en sus periódicos—que en España se pudieran ejecutar actos incontables que hacen buenos a los bárbaros del Norte.

¿Qué decir y qué hacer de esos hombres en figura, que así llenan de vergüenza y de oprobio a nuestra patria? ¿Y de sus aún más malvados corruptores dirigidos, los faranduleros que engañaron a la plebe, para llevarla a la muerte, a la ruina, al hambre y a la peste, mientras ellos viven sobre seguro, enriquecidos, holgados, orondos y satisfechos?

¿Cómo es posible que el pueblo trabajador siga a esos farsantes que vivieron espléndidamente y jamás se pusieron en un peligro e improvisaron capitales mientras aquél pasó apuros indecibles?

¿Qué puede esperar el pueblo de esos hombres que destruyeron las fuentes de riqueza y hundieron el patrimonio de España, pues en su agonía de hienas quieren sorberse la riqueza española, trasladando a Francia todo el oro nacional?

Al llegar la hora de la liberación completa de España, hecho que se aproxima por momentos, se deberá hacer justicia; pero sobre todo y ante todo sobre las cabezas de los agitadores, dirigentes y jefecillos que corrompieron al pueblo, sin reparar en la destrucción de España e infelicidad de ese mismo pueblo, para ellos satisfacer sus ambiciones, egoísmos, ansias de mando, y odio a la gloriosa tradición patria.

Del movimiento nacional

Comunicado oficial

BURGOS.—Comunicado oficial facilitado por el Cuartel General del Ejército del Norte a las 21 horas del día de hoy, 6 de agosto de 1936:

La jornada de hoy se ha caracterizado por una gran actividad desplegada por todas las fuerzas que actúan

en el frente Sur. Las columnas móviles han operado en sus respectivos sectores sin novedad, logrando en algunos de éstos éxitos parciales.

La Aviación ha actuado en sus distintos cometidos.

En la región andaluza el Ejército de Marruecos consolida sus triunfos, in-

tensifica los transportes y refuerza sus columnas en marcha hacia el Norte.

El plan de Mola elogiado por los estrategas ingleses

TENERIFE.—Las últimas noticias que se reciben por radiogramas, dan cuenta de que el general Mola continúa estrechando el cerco de Madrid.

Los estrategas ingleses elogian el plan de Mola para la conquista de Madrid.

Las naciones europeas con la Junta de Defensa Nacional

BURGOS.—Según noticias captadas de una emisora inglesa, el Gobierno francés ha enviado al de Italia una nota de protesta con motivo del supuesto paso de aviones por Argelia desde Italia con dirección a España, y el Gobierno italiano ha contestado en términos nada agradables.

Por su parte, el Gobierno de Alemania ha notificado al de Francia que se adhiera a la contestación del señor Mussolini y que si Francia perpetra alguna agresión contra la Junta de Defensa Nacional de España, constituida en Burgos, lo considerará como un «casus belli».

Madrid con cinturón de guerra

Se sabe que en Madrid se ha dado una orden creando el cinturón de guerra, que abarcará militarmente todo el perímetro de la capital de España, con órdenes severísimas para que nadie trasponga esta línea.

Los periodistas en el frente de combate

SEVILLA.—El general Queipo del Llano ha hecho una comparación entre el Gobierno nacional y el Gobierno faccioso de Madrid, diciendo que el primero deja ir al frente de batalla a todos los periodistas españoles y extranjeros que lo deseen, no así el de Madrid, que no deja a ninguno visitar las líneas avanzadas.

Constituye esto un reconocimiento tácito por parte del Gobierno de Madrid de la inferioridad de su sistema de lucha, de su disciplina y de los fracasos que está sufriendo a diario.

En Barcelona se teme un desembarco

PARIS.—Según una información del enviado especial de «La Petit Gironde» en Barcelona, en esta ciudad se teme un desembarco de fuerzas. En efecto, desde hace varios días todas las calles que afluyen al puerto han sido reforzadas por barricadas para oponerse al avance de las tropas de Madrid y, que según se dice, se pretende desembarcar en Barcelona. Se desconfía también de la Guardia civil y Seguridad a los cuales se vigila, y aun se desarma.

Continúa la anarquía y el saqueo. Ayer fué muerto un jefe de la U. O. T. por fuerzas de la C. N. T. lo que ha producido una honda división entre estas dos organizaciones.

Existen también entre las filas anarquistas numerosos elementos anarquistas de todos los países de Europa

Una multa de 20.000 pesetas

ZARAGOZA.—El comandante Larra manifestó ayer a los informadores que había impuesto una multa de veinte mil pesetas a la empresa de las Eléctricas Reunidas, por haber comprobado los agentes de la autoridad que unos empleados mantuvieron clandestinamente una conferencia telefónica con Barcelona.

Las operaciones en Granada

TETUAN.—Noticias recibidas de Granada confirman las emitidas por Sevilla y otras estaciones de radio extranjeras y dan cuenta de la brillante actuación de las fuerzas nacionalistas frente a los elementos extremistas de aquella provincia.

En las primeras horas de la mañana de ayer, un núcleo adscrito al

DEL MOMENTO TRAGICO

El soldado rojo y el soldado español

La Radio-Burgos nos trasmite anoche las impresiones del Alcalde de aquella Ciudad que volvía del frente de Somosierra y que entre otros episodios, allí sabidos, nos relataba este tan emocionante.

En uno de los pueblecillos próximos al frente, despojado y saqueado por los rojos, mas feroces y sanguinarios que los bárbaros del norte y que los sarracenos, había quedado como único habitante del lugar Jesús Sacramentado en el Sagrario de la Parroquia, que por casualidad permanecía de pie. Quizá no por mucho tiempo, pues el bombardeo arreciaba intenso por una y otra parte. Era un punto estratégico y su posesión interesaba a los dos bandos. Cualquiera que fuera su suerte era de temer la destrucción de la iglesia y, tal vez, la profanación sacrilega de las Sagradas Formas.

Y entonces surgió la idea sublime de recuperar tan santo tesoro. Un sacerdote requeté navarro se prestó a esta atrevida empresa; para acompañarle se ofrecieron inmediatamente unos cuantos de aquellos valientes. Y en medio de una lluvia de balas, bombas y morteros, aquel grupo heroico atraviesa el campo enemigo, se apodera del sagrado Copón y sorteando los mismos peligros, vuelve a

su campamento, donde los que luchaban, suspendiendo el fuego, se arrodillan un instante para recibir y adorar con el rendimiento de sus armas y de sus almas al Dios de las batallas y de las victorias.

Episodio de epopeya, que recuerda las «fazañas» asombrosas de la raza, en la reconquista de España y ensanchamiento por mundos nuevos que descubría y dominaba, gestas tan extraordinarias que, como escribe un crítico francés, si no estuvieran históricamente tan comprobadas, no podrían creerse, sino tenerse como empresas fantásticas de titanes mitológicos.

Pueden creerse porque la historia las garantiza ya científicamente contra toda falsedad; pueden creerse, por que esas hazañas se repiten, las estamos viviendo en estos momentos trágicos y gloriosos a un tiempo.

Ese es el soldado español y en él comprendemos a todos los voluntarios de las distintas agrupaciones nacionales derechistas, que hoy ya por su espíritu y por su disciplina, por su entrenamiento en el campo de batalla, que vale por todos los periodos de instrucción militar, constituye un ejército regular, identificado ya con el que por fueros de la ley está al servicio del país.

Ese es el soldado español; el que tiene fe en Dios y por eso la tiene en los destinos de su Patria. Al entrar en combate, nos dicen los que han asistido a algunos, el grito que les distingue, es el de «Viva Rusia» por parte de los rojos y el de «Viva España» por la de los nuestros. Esta es ya específica que bastaría, por sí sola, a abrir los ojos de los más ciegos en este punto. Ellos pelean por someternos a un yugo extranjero; nosotros por nuestra independencia. Ellos por esclavizarnos a la Rusia atea y brutal, nosotros porque prevealeza y reviva la España católica e inmortal.

Ellos quieren, ante todo, la extirpación total del sentimiento religioso en el mundo para que en él se establezca el imperio del satanismo con todo su cortejo de violencias, lujurias y maldades; nosotros queremos que el principio cristiano, al que la civilización debe todo su sentido, al que España debe toda su grandeza, recobre y reparta, de nuevo, todo su influjo y vuelvan así días de paz y de progreso a la sociedad, días de prosperidad y de gloria a la nación.

El soldado español es creyente; el soldado rojo—que no es español—es ateo. Por eso, mientras aquel reza y bendice a su Patria, al lanzarse a la lucha, este blasfema y reniega de su Patria. Por eso mientras aquél realiza actos heroicos para salvar sus Sacramentos y sus templos, éste perpetra actos vandálicos para ultrajar las creencias y arrasar las Iglesias. Por eso, mientras aquél va repartiendo su pan y su rancho con los campesinos que encuentra arruinados, éste va devastando los pueblos, saqueando los hogares, violando la inocencia, y consumando los crímenes tan espantosos y repugnantes que de ellos se avergonzarían los salvajes más auténticos.

El soldado rojo es la anti-España y la anti civilización.

El soldado español es la Patria grande y que volverá a serlo por la fe y el sacrificio de que está dando heroicas muestras.

¡Viva el soldado español!
Ramón Molina Nieto.

La Octava Bandera del Tercio

Se trata de formarla en Zaragoza con el nombre del general Sanjurjo

El comandante don Pedro Peñarredonda ha lanzado la idea de formar en Zaragoza la Octava Bandera del Tercio.

Un redactor del «Heraldo de Aragón» habló acerca de esto con el señor Peñarredonda, quien le expuso lo siguiente:

—Quiero que esta bandera sea un homenaje de Aragón al ilustre caudillo don José Sanjurjo, que tanto amaba nuestra ciudad y tan alto supo poner en todas partes el nombre de Zaragoza.

Por esto—prosigue el entusiasta comandante—la nueva bandera llevará el nombre del ilustre general.

También quiero que esta bandera sea auténticamente aragonesa y por esto en el estandarte, cuyo dibujo ya está diseñado, figura en un lado el nombre del glorioso Sanjurjo, bordado en hilo de oro sobre fondo blanco.

El temple de la raza baturra—nos dice—no puede encuadrar mejor en la Legión. Necesito hombres duros, hechos a la pelea, que sepan ser héroes derramando su sangre con generosidad y sepan amar a su Patria hasta morir por ella. Y de estos hombres, la raza aragonesa tiene dadas sobradas muestras.

Confío, además, en los antiguos legionarios que hay en Aragón. Pasarán de un centenar y a todos ellos les espera la bandera de la Legión para renovar sus glorias.

Una bandera del Tercio es cara—dijo por último el señor Peñarredonda—; pero su eficacia alcanza a tal punto que bien merece el sacrificio económico impuesto por su formación. Para esto se ha de constituir en Zaragoza un Patronato, el cual allegará los recursos necesarios para subvenir a las necesidades de la Legión.

En breve inauguración Clínica dental económica. P. ORIVE, Médico Odontólogo Zendera, 8, principal derecha.

Frente Popular marxista irrumpió en una de las principales carreteras que afluyen a aquella ciudad.

Inmediatamente fué organizada una columna con objeto de batir a dichos elementos.

Momentos después, los revolucionarios enarbolaron banderas blancas y enviaron unos emisarios con el fin de parlamentar, al mismo tiempo que hacía su aparición por aquellos lugares un avión al servicio del Gobierno de Madrid.

Ante la inminencia del ataque, comenzó un intensísimo tiroteo, logrando las fuerzas del Ejército derribar rápidamente el avión como consecuencia de los certeros disparos de las baterías antiaéreas e infringió un durísimo correctivo a las fuerzas extremistas, cauándoles más de 600 bajas y apresando seis cañones, un número muy considerable de ametralladoras y armas largas, tres camiones blindados en acero, dos de ellos con víveres y el tercero repleto de municiones y elementos explosivos.

Nuestras fuerzas, que han operado con gran entusiasmo, han tenido contadísimas bajas.

La situación en la provincia granadina no puede ser más satisfactoria.

Desembarco de tropas en Algeciras

El barco «Lepanto», puesto en fuga, así como el «Jaime I., y el «Libertad»,

Radio Lisboa da la siguiente noticia: Para todo el mundo, para que lo oigan todos los españoles, y también los rusos de Madrid, a los que suponemos que no les hará ninguna gracia:

Hoy desembarcaron en Algeciras 3.000 hombres que llegaron en cinco barcos de diverso tonelaje, atravesando el Estrecho con muchas provisiones, municiones, artillería y batallones de infantería. En resumen: un pequeño ejército completo. El barco «Lepanto» procuró estorbar el viaje, pero la artillería contestó enérgicamente al «Lepanto», que tuvo que abandonar la lucha sin haber causado un solo herido. No obstante, nuestra aviación consiguió dejar caer algunas bombas a bordo del «Lepanto». Sabemos que en Málaga fueron desembarcados muchos muertos y heridos de dicho barco.

La aviación roja, al ver la cantidad y gran tonelaje de los barcos amigos, huyó cobardemente.

CEUTA.—Se ha registrado un encarnizado combate entre los barcos enemigos «Jaime I., «Libertad» y un contratorpedero y las posiciones de Tárrifa y Cúeta.

Cuando los barcos se encontraron escalonados, creyendo que así les sería fácil hostilizar a ambas poblaciones, se equivocaron, porque tuvieron que lamentar serios destrozos.

El combate fué presenciado por todo el pueblo de Algeciras, que también intervino en la lucha, disparando sus habitantes con fusiles, sin que pudiesen precisar los efectos.

Los tres barcos tuvieron que salir huyendo, sin lograr el objetivo deseado, que era el de no permitir desembarcos.

Un barco enemigo pide auxilio inútilmente

TENERIFE.—Un barco al servicio de los marxistas quiso refugiarse en el puerto de Tánger y fué expulsado.

Cuando el buque abandonó aquellas aguas, tres hidros que vigilaban el Estrecho arrojaron sobre él gran cantidad de bombas.

Minutos después fué captado un radio, pidiendo socorro, que enviaba este barco a los que están en aguas

de Málaga, los cuales se negaron a salir en su auxilio.

Impresiones del frente

El Teniente de Artillería, señor Osés, comunica sus impresiones personales acerca de las operaciones del frente.

Dice que este movimiento es una verdadera reconquista de España.

Describe la actuación de los falangistas y dice de ellos que su ardor en la lucha es indescriptible.

Habla del bombardeo de Valladolid y del ambiente entusiasmo de Burgos.

Dedica una mención especial a los Requetés navarros, que se han distinguido por su valentía y su fe ciega, siendo admirable su espíritu y disciplina.

DE ZARAGOZA A AVILA

Al telegrama que ayer dirigimos al señor alcalde de Zaragoza, protestando del criminal atentado contra el Santo Templo del Pilar, se nos contesta hoy con el siguiente:

«Pueblo zaragozano agradece fraternalmente protesta contra salvaje atentado Templo Pilar y adhesión actos desagoravios. ¡Viva España!—Lopez de Gera, alcalde de Zaragoza».

VISADO POR LA CENSURA

Los "rojos," juzgan nuestra aviación fantástica y nuestra artillería maravillosa

A los primeros disparos huyen despavoridos, totalmente desmoralizados

Han llegado a Valladolid tres héroes que han huído de Madrid, logrando incorporarse al movimiento salvador de España y hacernos un relato emocionante e interesantísimo de la situación actual de Madrid.

Al iniciar nuestra conversación retrocedemos a la fecha 19, en que recuerdan el comienzo de la odisea actual de Madrid. El hecho más culminante de dicho domingo fué el asedio al cuartel de la Montaña, donde el Regimiento se hizo fuerte, siendo rodeado por las milicias socialistas, que lo cañonearon juntamente con la aviación, logrando reducirles y entrar a saco en el cuartel.

Los otros regimientos de la capital están a la expectativa y en espera de sucesos. La fuerza mayor del Gobierno de facinerosos, es la Guardia civil, organizada en dos compañías, que con los guardias de Asalto están al lado del Gobierno. Unos y otros están moralmente con el movimiento salvador, pero no pueden exteriorizar sus sentimientos, porque serían fusilados en el acto. Por ello, todos solicitan y anhelan fervientemente ir al frente para sumarse al anhelo patriótico que sienten. Es tal la situación de la fuerza pública e institutos armados, que hoy ya obran evitando los desmanes de la canalla, dando incluso lugar a que el sábado, en el Puente de Toledo, las milicias socialistas hicieron frente a una compañía de Asalto que trató de evitar unos fusilamientos. Los «rojos» hicieron ocho bajas a los guardias, dato por el que puede juzgarse la crítica situación de la fuerza.

A su vez y saliendo al paso de bulos en que se indica que han asesinado a todos los falangistas detenidos, no es cierto, pues todos los detenidos están en el colegio de San Antón de la calle Hortaleza, habilitado para estos efectos y custodiados por fuerzas de Guardia civil y Asalto, que impiden demasias con los detenidos.

En el frente manda las milicias rojas y el Ejército el tristemente célebre capitán Piñero. Los tres evadidos han ido con frecuencia a los puertos de Somosierra y Guadarrama y han presenciado la desmoralización total, absoluta y plena de los «rojos». Tienen un pánico inmenso nacido—según ellos mismos—de lo fantástico de nuestra aviación, y en particular de lo maravillosamente que actúa la artillería de Valladolid, enclavada en el Alto del León. Tal pavor les causan sus efectos, que en cuanto oyen disparos o ven un avión huyen despavoridos y horrorizados, abandonando armamento, bajas y heridos. Según declaraciones de un sargento de la Guardia civil a nuestros interlocutores, el campo, del Puerto a Madrid, es un inmenso cementerio. Otras veces recogen sus bajas, las importantes, no todas. Para que pueda juzgarse del miedo insuperable que los domina, hemos de indicar que el Gobierno ha organizado una

patrulla especial de la Guardia civil, que marcha a retaguardia para contener a los que huyen, que a su vez, y culpando de todo a los jefecillos izquierdistas que los mandan, los matan al huir.

Es tan elevado el número de bajas que la precisión y arrojamiento de nuestra artillería y aviación les causa, que medio Madrid está habilitado para hospitales, hasta el punto de que en cada calle existen dos o tres de ellos y uno enorme que se ha montado en el monasterio de El Escorial.

Inquirimos sobre el estado anárquico de la ciudad, y nos responden que en efecto, se han cometido muchos desmanes, crímenes y asesinatos, asaltos y desvalijamientos, pero no hasta el extremo que se ha propalado de encontrarse los cadáveres colgados en la Castellana y fusilamientos en masa. Hay fusilamientos aislados de significados derechistas, persecuciones y asesinatos que se ejecutan en la Casa de Campo, donde han instalado lo que ellos llaman el Tribunal de la Sangre. Su furia en este sentido ha llegado al extremo de detener a toda una familia de alemanes por encontrarse en su domicilio un retrato de Hitler.

Las iglesias han sido destruidas e incendiadas todas, y las pocas que han quedado es donde alojan sus fuerzas, y en los colegios han instalado hospitales, habiéndose incautado el Estado de todos los hoteles de grandes de España, que han sido desvalijados, llevándose incluso hasta la ropa blanca.

El abastecimiento es deficientísimo y únicamente se come por vales. El comercio permanece abierto, como asimismo los cafés, deambulando por las calles únicamente las milicias rojas—incoherentes, sin uniformar y sin ninguna disciplina—y los señoritos y burgueses izquierdistas, que se sientan en los bares a tomar una caña y pagan con un «UHP». Las tiendas de comestibles están no abiertas... sino desalojadas por completo.

Preguntamos sobre el Gobierno fantasma y no se sabe más sino que aún rige el último de Giral, con Pozas en Gobernación; pero y esto es interesantísimo, el verdadero Gobierno se encuentra en el ministerio de Marina, donde está «La Pasionaria», Piñeto y Casares Quiroga. No obstante, es tal la confianza que a su pueblo inspiran estos gobernantes, que los «rojos» han montado una guardia especial a los ministros para evitar su huida. Medida que nosotros juzgamos oportunísima.

La autoridad de este Gobierno podemos colegirla de los siguientes datos.

Los ministros de a cero sesenta y cinco dieron orden de que todos marcharan al frente o a sus domicilios, y esa misma noche la F. A. I. y C. N. T. salieron a las calles de Madrid. Los socialistas obedecen, en efecto, las órdenes del Gobierno traidor de España. Solamente hasta que

escuchan las primeras detonaciones en el frente. Otro detalle. Uno de los directores de Seguridad dió el orden de que a las nueve de la noche no saliese ningún hombre armado a la calle. La F. A. I.—que interviene telefónicamente todas las órdenes del Gobierno—ordenó inmediatamente su destitución y salida de sus puestos.

Tal es la situación de la población, no tan precaria como se ha divulgado y en la que impera el ambiente de un cerco en el que esperan muchos la ocasión de unirse a España, especialmente Ejército, Asalto—totalmente—y Guardia civil, con los falangistas que aún quedan en Madrid escondidos.

Preguntamos sobre la aviación de que disponen, y nos responden que cuentan solamente con algunos aviones viejos de Cuatro Vientos y tres trimotores de «LAPE», que son los únicos que utilizan para bombardeo, teniendo que arrojar las bombas por las ventanillas, ya que no están dispuestos para ello. Y, desde luego, no tienen ningún avión ruso ni francés.

Nos hacen constar, como han observado en sus viajes a Toledo, la heroica, admirable e histórica resistencia que la Guardia civil está haciendo dentro del Alcázar, donde se han hecho fuertes estos beneméritos de la Patria y han resistido con insuperable tesón el asedio de asaltos y bombardeos de aviación. Del incendio del mismo solo ha sufrido daños un torreón, conservándose el resto intacto. Es tan magnífico el esfuerzo de esos guardias, con algunos cadetes y falangistas, que los «rojos» han desistido de continuar el asedio.

Nuestros interlocutores han logrado huir merced a una curiosa estrategia. Han salido de Madrid el domingo, día 2, a las nueve de la mañana, dirigiéndose a Talavera de la Reina y de allí a Puerto del Pico, donde con los puños en alto y no sin muchas explicaciones y resistencia de las milicias, lograron salir «para unirse a Mangada». Ni que decir tiene—expresan unánimemente los tres valerosos mucha cosa—que volamos hacia Avila dando vivas a España hasta enronquecer.

Aquí estamos, en Valladolid, dispuestos a servir a España como voluntarios donde se nos llame y dispuestos a dar la vida por esta Patria tan querida, que se salva con la disciplina, coraje y entusiasmo de estos falangistas y fuerzas, cuya moral contrasta tan visiblemente con la de los «rojos». Y es que para el hombre la Patria, nuestra Patria, nuestra España, es nuesta a propia vida.

Y con un fuerte abrazo y un viva a España dejamos a estos hombres de honor que escriben hoy las páginas sagradas y tradicionales de nuestra Historia.

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

CANTOS DE GUERRA

EL VOLUNTARIO

Noble Navarra, brava amazona, siempre luchando por tu ideal, tu vieja sangre arde hoy guerrera bajo la gorra tradicional.

No se ha extinguido, no, el fuego santo de tus amores; porque a la lid vuelven tus hijos, los que cantaban «dáme la boina, traéme el fusil».

Raza pujante de guerrilleros al campo sale para luchar por su braveza, que no fue arriada y que hoy de nuevo torna a brillar.

Sobre sus pechos en rojo y gualda luce el emblema de su ilusión; la frente altiva, paso brioso, fe de heroísmo en el corazón.

Truena en las cumbres del Guadarrama el fiero aullido del chacal hombre que abrasa templos y hogares con fuegos de odio fraternal.

Y con sonrisa de paz cristiana contesta al reto del vil traidor el voluntario de aquella tierra baluarte firme de patrio ardor.

Vieja Castilla, abre tus brazos y estrecha amante al que te de toda su sangre, toda su vida, aún más que hermanos seréis de hoy ya.

Ambas unidas haréis de España la Reina Grande ¡y a la lid! mientras la copla sigue cantando «Dáme la boina, traéme el fusil».

San Rafael

CONSTANTINO DE LUCAS

Normalidad en Galicia

Abastecimiento normal

CORUÑA.—El abastecimiento de la población se hace con toda normalidad, no careciéndose en absoluto de ningún artículo y estando muy concurrido por labradores que fueron transportados en toda clase de vehículos, como lo hacían antes del movimiento nacional.

Los trenes

El ferrocarril del Noroeste circula diariamente y lo mismo todos los autos de línea que vienen a esta población.

La Alcaldía recibió contestación de los alcaldes de las diferentes provincias castellanas, donde se llevó el correo por varios jóvenes coruñeses, felicitando al Ayuntamiento y a los jóvenes que han expuesto su vida en beneficio público.

Detenciones

Ha sido detenido el autor de los bulos que todos estos días han circulado en unas hojas.

También fué detenido en Cariño el maestro de escuela Constantino Sanz Castro, complicado en el movimiento y la vecina de la calle por albergar a varios revoltosos.

Igualmente también está a disposición de las autoridades militares, el jefe de telégrafos de Arés.

La Radio Emisora tudense

TUY.—En la tarde del 2, fué inaugurada en esta ciudad una Radio Emisora, dando comienzo su funcionamiento con una vibrante alocución del alcalde de Tuy y delegado de orden público en su distrito, que se expresaron en tonos altamente patrióticos, dedicando un recuerdo al ilustre ex ministro Calvo Sotelo.

Normalidad restablecida

Esta población que ha sufrido durante la semana la más angustiosa situación va recobrando su completa normalidad.

Así lo acreditan los mercados concurrenciosos, los establecimientos abiertos durante todo el día, las industrias en movimiento y en la arteria principal de la ciudad véanse a los obreros ocupados en sus trabajos en el firme y asfaltado de la carretera que de Vigo conduce a La Guardia en el trozo comprendido en esta parte urbana.

Tal dinamismo viene a ser como el contraste de la desolación y desierto en que estuvimos sumidos durante ocho días cuantos hemos convivido en este recinto tudense, en cuya Gloria dedicada a Vigo y en la que aparece su simbólico olivo, aún subsisten en pie las trincheras en mal hora levantadas, para resistir a las fuerzas libertadoras.

Noticias de la provincia

ORENSE.—Sábase que en toda la provincia orensana la tranquilidad es completa, reanudándose el trabajo en toda ella.

La circulación de coches y automóviles de todas las líneas, andan con regularidad y llegan atestados de viajeros.

Los cafés y bares se hallan concurrenciosos, así como los espectáculos públicos.

El Gobierno civil, convertido en Comandancia militar, es muy visitado y a él acuden numerosas personas a ofrecer sus servicios.

Maestros destituidos de sus cargos

La autoridad militar y previos los informes que se han tenido en cuenta, ha destituido de sus cargos a los

siguientes maestros nacionales de esta provincia, dirigentes de la Asociación de Trabajadores de la Enseñanza.

D. Eligio Núñez, D. Ignacio Herrero, D. Adolfo Rodríguez Ansias, don Amadeo López Bello, D. Celso Vila Rodríguez, D. Armando Pulido Fernández, D. Patricio Arco, D. José Soto Losada, D. José Pérez Leices, D. Rafael Alonso Rodríguez, doña María Bouzas, D. Luis D. Rodríguez, D. Argimiro Guitaños, D. Leonardo Darriba y D. Manuel Seijo Falde.

También han sido suspendidos de empleo y sueldo por la misma autoridad, 236 maestros de esta provincia cuya notificación se les hará por la Sección administrativa de Primera Enseñanza para la retención de sus haberes en el indicado plazo y lo mismo si algunos de ellos perteneciesen a otra provincia.

Los que no tuviesen escuela, se les hará constar dicha sanción en su expediente personal y serán preferidos para ocupar interinidades y lo mismo los cursillistas, que quedarán inhabilitados para oposiciones y concursos, durante un año.

Lápidas destruidas

—Esta noche fueron destruidas las lápidas que daban los nombres de Fermín Galán, García Hernández y Basilio Alvarez a otras tantas calles de la ciudad.

La Casa del Pueblo domicilio de Falange Española

El edificio que ocupaba la Casa del Pueblo de Orense ha sido convertido en domicilio social de Falange Española.

SANTIAGO.—La normalidad es completa. La suscripción patriótica aumenta de día en día con grande entusiasmo. La suma recaudada se eleva a cerca de cien mil pesetas.

El desagravio a la Virgen del Pilar

—Ayer en la capilla del Pilar, magnífica construcción del siglo XVII, incluida en la Basílica, se celebró una misa de comunión recibiendo la Eucaristía millares de personas.

Después comenzaron los rosarios colectivos. En el centro de dicha capilla arden constantemente numerosas velas, vitos a la Virgen por las damas compostelanas para que reine la paz en España.

A las diez y media, después de las horas canónicas y de la misa conventual, hubo la misa que la archicofradía del Apóstol Santiago mandó celebrar, como acto de desagravio al bárbaro atentado de que fue objeto la catedral de Zaragoza. El templo estaba completamente lleno de fieles especialmente en las naves del Transepto. Entre vallas se colocó un altar portátil dándole guardia de honor, armados, dos guardias civiles, un falangista, un miliciano y dos artilleros, al mando de un cabo de la Guardia civil.

Asistieron el comandante militar de la plaza, teniente coronel, señor Justel; el comandante señor Bermudez de Castro y varios oficiales del regimiento 16 de Artillería; oficiales de la Guardia civil; el capitán Taborda, jefe de las milicias, y otros militares; el alcalde de Santiago señor García Dieguez con varios concejales y otras distinguidas representaciones de Compostela tomando asiento en los bancos dispuestos cerca de las vallas del coro; a todos hicieron los honores el presidente y demás directivos de la referida archicofradía.

Celebró la misa el beneficiado de esta Basílica, don Jenaro Gurruchaga. Antes de comenzarla, el numeroso gentío que invadía la Basílica, entonó, acompañado del órgano, el Himno Jacobeo, momento este de suprema emoción.

Concluida la misa se cantó, con acompañamiento de órgano, el Himno del Pilar.

Seguidamente, en la Plaza de Quintana y frente al local que ocupa la archicofradía, se formó una imponente manifestación, dando vivas a España, al Ejército, al Apóstol, al Pilar, a Zaragoza y a la Archicofradía.

El comandante militar, el alcalde y el comandante señor Bermudez de Castro, que fueron a visitar el retiro local, firmaron en el álbum de la



VALLADOLID.—Grupo de camaradas falangistas en la manifestación del día 20 de julio.—Las milicias falangistas de los pueblos de Valladolid, se dirigen hacia la capital para armarse y partir hacia el frente



misma; y entonces el presidente les entregó el distintivo de ella, acompañándoles con los demás directivos al Palacio Consistorial. Y la manifestación, cada vez más agrandada, siguió detrás, repitiéndose los vitores.

Al llegar a la plaza principal los manifestantes, cada vez con más entusiasmo, pidieron que desde el balcón hablasen el alcalde y el comandante militar, como así lo hicieron, con elocuencia, ensalzando el entusiasmo del vecindario de Compostela. Fueron aplaudidísimos, repitiéndose los vitores.

De allí, los manifestantes pasaron a la plaza de la Inmaculada y delante del Palacio Arzobispal, cantaron por dos veces el himno de las Peregrinaciones Jacobeanas, mientras una comisión subía a cumplimentar al Prelado, quien, entre grandes aplausos, desde el balcón de su Palacio, dió unos vivas patrióticos y la bendición que los manifestantes recibieron de rodillas. Luego se ovacionó al Arzobispo. Después siguió la manifestación al Seminario, convertido en cuartel de las milicias, repitiéndose los entusiasmos patrióticos, teniendo que dirigirse la palabra el señor Méndez Brandon para agradecer tan interesante expresión ciudadana.

Y aún siguieron hacia los cuarteles de la Guardia civil y Artillería, para ovacionar a las fuerzas.

Por la tarde, en la Basílica, dispuesto por el Cabildo Catedralicio, hubo también una importante función como desagravio a la Virgen del Pilar.

Una columna integrada por fuerzas del Tercio castiga duramente a los marxistas

Una radio de onda corta informa de Granada a Tetuán que una columna salida de Granada con fuerzas del Tercio se había encontrado en Lora con otra columna de marxistas a la que derrotó completamente. Resultaron muertos 28 comunistas, habiéndose hecho numerosos prisioneros y fugado los restantes. Las fuerzas leales se apoderaron de 20 camiones con víveres, de dos piezas de Artillería ligera, ametralladoras y bastante material de guerra. Además cogieron cinco autómóviles de turismo, todo lo cual fué trasladado a Granada.

Estos automóviles de turismo representan una gran pérdida para ellos por estar destinados para su huida por los elementos del Frente Popular.

Otra derrota de los rojos

CARTAGENA.—Salieron fuerzas marxistas para trasladarse a Granada, pero de esta última ciudad salieron fuerzas de Marinería, Guardia civil y Artillería, dispersando a los marxistas, después de causarles numerosas bajas.

Las tropas del Ejército se apoderaron de tres camiones con material de guerra y tres ametralladoras.

En Inglaterra es muy comentada la situación de España

BURGOS.—Sigue apasionando en Londres la cuestión española, sobre todo en el aspecto internacional y consecuencias que pueda tener.

Asustan los relatos de los excesos comunistas y la falta de disciplina que hay en sus filas.

Hay otra cuestión social, la de los excesos en Madrid, que el Gobierno fantasma allí existente es incapaz de contener, más todavía cuanto que tampoco ha podido pagar los jornales devengados, por lo que la situación se hace cada vez más crítica.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. correo, 2 pts. AVILA PUERTO.—Plaza Alfonso, 5, MADRID

La suscripción para la fuerza pública

Recibido en EL DIARIO DE AVILA

Don Sebastián Cuenca, párroco de Hoyocásero, 50 pesetas; Religiosas franciscanas Concepcionistas de la Magdalena, 100; M. I. señor Provisor y Vicario del Obispado, 100; don Emilio Alda, 10; don Victorino Martín 25.

Recibido en la Junta de Donativos para el Ejército

Relación núm. 5.

Don Luis Lorente, 5 pesetas; doña Josefina Salvadios Paz, 100; don Gustavo Alvarez Alvarez, 100; doña Consuelo Salvadios Paz, 50; don Gregorio Coronado, 25; don Moisés Alonso, 15; don Luis Jiménez, 5; don Lorenzo Muñoz, 25; don Rufino Martín, 5; don José Muñoz, 2; don Emiliano de Juan, 25; don Luis Sastre González, 100; Excmo. señor Obispo, 250; magistral de la Catedral, 25.

Total recaudado hoy, 1.059. Avila 28 de julio de 1936.

Relación núm. 6.

Don Catalino Rodríguez y doña María González, 25 pesetas; un señor comerciante, 5; señoras de Garcimartín, 150; don Diego Hernández Mangas, 10; don Luis Sierra un cheque por valor de 1.000; don Francisco Valavazquez, 15; un señor sacerdote, 25; don Salvador Cillán, 5; señora S. de A., 5; un español, 50; calzados «La Confianza», 250; don Daniel Saez, 25; doña Felisa Martín, 15; don Lorenzo e Isabelita M. Ortega, 5.

Total recaudado hoy, 1.585. Avila 29 de julio de 1936.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43;

Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal, Marruecos,

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular. Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

Almanaque Bally Bally

Se publico

3
2,50
10

LECTURA AMENA E INTERESANTISIMA

LIBRERIAS Y PAPELERIAS

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal. — MADRID
Teléfono 12198

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal. MADRID
DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos. de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.



Lea V. "El Diario de Avila,"

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

"LA FAVORITA" CARABAÑA "LA FAVORITA"

PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHAVARRI. Oficinas: MONTERA, 50. MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS.

Compañía del Pacífico

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander.

Motonave "Reina del Pacifico," 29 agosto Vapor "Orbita," 20 de septiembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9
TELEFONO 34-41

BALNEARIO DE LEDESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

"LA PREVISORA HISPALENSE."

Compañía de Seguros genuinamente Española
Trabaja los ramos de Incendios en general, incluso Cosechas (mises), de Pedrisco, ramo de Vida; accidentes Industrias y Agrícolas; Individual y de Fuerza Armada; Responsabilidad Civil y a todo riesgo para autos, motos y camiones

AGENTE PRINCIPAL EN LA PROVINCIA Don Segundo Abelardo García Resina.

PROCURADOR

Oficinas. San Segundo, núm. 42. Teléfono 260.—AVILA

Se precisan agentes productores para la provincia

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA."

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort. Se sirven bodas y banquetes. Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, II.—Salamanca

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES, Calle de Hortaliza, 15.—MADRID TELEFONO NUM. 15.970

AVILA AL DIA

Adquisición de aparatos de aviación para Avila

Ayer se reunieron en el Casino Abulense, bajo la presidencia de un representante de la autoridad militar, los elementos de la Banca, propietarios, industriales y comerciantes para tomar acuerdos sobre las aportaciones que cada uno de los reunidos ha de hacer para la adquisición de dos aparatos de aviación. Se nombró una ponencia para clasificar a todos los que por su posición económica pueden acudir a la suscripción a fin de cubrir las cien mil pesetas que cuestan los dos aviones trimotores, las cuales han sido adelantadas por el Banco de España.

Entre los reunidos reinó gran entusiasmo y se cubrieron inmediatamente 175.000 pesetas, cien mil para los aparatos y las setenta y cinco mil restantes para gastos ajenos.

También se adquirirán otros dos aparatos de aviación con las aportaciones hechas por don Felipe Silvela, don César Jiménez, don José San Román, don Francisco Ramírez y don Emilio Paz.

La suscripción popular para la adquisición del aeroplano «Avila-Doval» alcanza en estos momentos más de 70.000 pesetas.

La columna de Piedrahita

Según noticias que se han recibido hoy, se sabe que la columna que, al mando del teniente de la Guardia civil de Piedrahita, recorre los pueblos que componen los partidos judiciales de Piedrahita y Barco, ha llegado a Navarredonda sin haber encontrado enemigo.

Más fuerzas de Caballería

Han pasado por la estación de Avila dos escuadrones de Caballería los cuales han sido colocados escalonadamente en diversos pueblos de las provincias de Avila y S. govia que son puntos estratégicos para la operación.

Pérez Madrigal en Avila

Procedente de Burgos, donde presta servicio a las órdenes del general Cabanellas, ha llegado a esta ciudad el batallador diputado a Cortes por Ciudad Real, don Joaquín Pérez Madrigal.

Cumplimentó a las autoridades militares y civiles, así como también a los jefes y oficiales de la Guardia civil. El público, al darse cuenta de la presencia del señor Pérez Madrigal en la plaza de Santa Teresa, lo aplaudió frenéticamente.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos En el Gran Hotel por el doctor D. Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

Congregación de Hijas de Maria

Se advierte a las congregantes que a fin de que puedan asistir todas a la Hora Santa que ha de celebrarse en la S. I. Catedral de cinco a seis se suprime este mes el ejercicio de la tarde señalado para mañana sábado.

La Visita se hará después de la Misa de ocho.

Una buena digestión



de ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

-Nuevo Comandante Militar

En sustitución del teniente coronel don José María Uribe, que ha sido destinado por la superioridad a León se ha hecho cargo de la Comandancia Militar de esta ciudad el bizarro teniente coronel de Infantería, don Ricardo González.

El señor González pertenece al Arma de Infantería y ha hecho la mayor parte del servicio en Africa interviniendo en diversas operaciones militares, con gran valor y arrojo, que le merecieron valiosas condecoraciones.

EL DIARIO DE AVILA, al expresar al nuevo Comandante militar su más cordial bienvenida, le desea mucho acierto para llevar a cabo la patriótica y noble misión que le ha sido conferida por el alto mando militar. ¡Viva España!

El señor de Uribe a quien también deseamos éxitos francos en su nuevo destino, lo que garantiza su acertada gestión en Avila, nos remite el siguiente escrito de despedida:

ABULENSES: Al cesar en mi cargo me despido de vosotros con el mayor afecto y cariño, dando a todos las gracias por la colaboración patriótica que me habéis prestado. He puesto al servicio de nuestra Patria y de la causa todo cuanto valgo, y lo mismo seguiré haciendo allí donde me manden. Yo os pido a todos que no desmayéis y que, por el contrario, cada día sea mayor vuestro entusiasmo y patriotismo.

Adios a todos y en cualquier sitio que me encuentre tendréis siempre un verdadero amigo.

Viva España.

José María de Uribe

Saludo del nuevo comandante militar

El nuevo comandante militar, teniente coronel de Infantería, don Ricardo González, nos ruega, como medio más rápido de difusión, y sin perjuicio de hacerlo después personalmente, hagamos público su cordial saludo a las autoridades, fuerzas del Ejército y milicias, y a todos los buenos patriotas de esta provincia, y su firme propósito de contribuir con todas sus facultades y el más fervido entusiasmo al triunfo de la causa española; para lo cual cuenta de antemano con la colaboración de todos los abulenses, honrados, que presenciando de diferencias accidentales quieran ser hombres civilizados y sientan correr por sus venas sangre española.

¡Abajo los traidores a su Patria y viva España!

Delegación de Hacienda de la provincia de Avila

Se nos ruega la inserción de la siguiente circular:

Para obviar las dificultades que puedan presentarse a los recaudadores de Hacienda en el cobro de las contribuciones durante el mes actual, originadas por las disposiciones dictadas por la Junta de Defensa Nacional de Burgos sobre limitaciones impuestas a los Bancos para la salida de fondos de las cuentas corrientes, he acordado dictar las normas siguientes:

- 1.º Los recaudadores intentarán el cobro de los recibos en metálico.
- 2.º Cuando los contribuyentes solo puedan hacer efectivo el importe de los recibos presentados al cobro, mediante entrega de cheques contra cualquiera de los Bancos en los que tengan abierta cuenta corriente, los recaudadores admitirán estos cheques, al portador, con las garantías que estimen necesarias bajo su exclusiva responsabilidad, canjeándolos por recibos o por resguardos provisionales.
- 3.º Hechos electivos los cheques el ingreso en el Tesoro lo formalizarán los recaudadores en la forma acostumbrada; y
- 4.º En el caso a que se refiere el apartado 2.º (entrega de resguardos

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 8 del presente mes, de seis a diez mañana:

M. Luisa Varela, Angelita Plá, Rosa Ruiz de Salazar, Irene Arribas, Carmen Rubio, Carmina Canales, M. del Rosario Iturriaga, Corentina Arcos, Mercedes Rivas de la Torre, María Rodríguez de Torres.

De diez a dos:

Guadalupe Oreta Moreta, Maruja Paradinis, M. Teresa Albertos, M. Teresa Santodomingo, M. Teresa Hernández, Josefa González, Carmen Oorrio. M. del Carmen Roldán Maruja Leirado, Esperanza Molpeceres.

Tarde, de dos a ocho:

Señorita de Vivero, Tita García Soriano, Herminia García Soriano, Matilde García Soriano, Fernanda Santodomingo, Carmen González Muñoz, Maruja Vega, M. Antonia Laorden, Felisa Moreno.

Noche, de nueve a seis.

Pepita Gómez, Florencia Gallego, Señoritas para coser.

M. Teresa Coll, Carmen de Miguel, Maruja Gutiérrez.

De orden del señor comandante médico jefe del servicio, mañana a las doce de la misma deberán encontrarse en el Colegio oficial todos los médicos de Avila.

Nota de la Comandancia Militar

Las fuerzas militarizadas de esta plaza—milicias, requetés, falange—no practicarán, a partir de esta fecha, servicio alguno de los que a continuación se expresan, sin orden escrita de esta Comandancia, que en caso de urgencia podrá ser verbal.

Dichos servicios cuando se presten se efectuarán siempre en unión de la fuerza de la Benemérita que a tal fin se haya designado.

Avila 7 de Agosto de 1936.—El Comandante Militar, Ricardo González Gutiérrez, Rubricado.

Servicios

Requisa, registros domiciliarios, detenciones, recorrido de pueblos en servicios de vigilancia.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Ha llegado a Avila el culto ingeniero don Isidro González Soto en unión de su distinguida familia.

Aniversario

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de la señorita Pilar Benito Martín (que en paz descanse) las misas que se digan mañana, día 8 a las ocho y media y nueve en la parroquia de San Vicente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Plaza de la República, 10 2.º dcha

provisionales a los contribuyentes), estos resguardos serán canjeados por los recibos una vez que se hayan hecho efectivos los cheques correspondientes.

Lo que pongo en general conocimiento, esperando de los contribuyentes y los recaudadores el más exacto cumplimiento para facilitar la recaudación en estas circunstancias anormales por que atraviesa el país. Avila 7 de agosto de 1936.—El delegado de Hacienda, C. Berbén.

COSAS DE HOY

Las listas negras

Se nos asegura que eran en Avila 4.000 personas las señaladas para ser asesinadas por las hordas marxistas

Persona que nos merece entero crédito, y que dice haber visto las listas que han recogido a detenidos marxistas, nos manifiesta que el número de ejecuciones que tenían en proyecto consumar en Avila, asciende a cuatro mil personas, sin contar los niños, que hubieran corrido la misma o peor suerte que sus progenitores, ya que, según se ha podido comprobar estos días, en algunos pueblos los han cogido de ganchos empotrados en las paredes.

La indignación que ha causado tan infame proyecto se traduce en comentarios de repulsió hacia los dirigentes de esos partidos izquierdistas, que pregonando una fraternidad universal apelan a procedimientos criminales, como el de extirpar a personas que no han cometido otro delito que el de no simpatizar con ideas malditas del sectarismo antipatriota.

Los horrores marxistas

Horrorosa odisea de los habitantes de Huelva durante los días de predominio de las hordas marxistas

Informes facilitados por un oficial extranjero a Radio Club Portugués dan cuenta de cómo encontraron a Huelva las tropas cuando la recuperaron días pasados rescatándola del poder de los elementos marxistas que la habían asediado.

Afirma dicho militar que los excesos del populacho con los vecinos de Huelva fueron de tal naturaleza que causarían verdadero horror cuando se divulguen. Los vecinos supervivientes estuvieron sometidos a tales sufrimientos que tienen el horror reflejado en el rostro y sus miradas parecen de locos, llegando a llorar y a quejarse amargamente por efecto de la excitación nerviosa cuando les hacen preguntas y se les somete a interrogatorios.

Sostiene este informador que los asesinatos fueron muchos, llegando las milicias marxistas a ensayar la puntería disparando sobre cualquier transeunte. De este modo se educan militarmente jóvenes de catorce y dieciséis años con instintos de hiena.

Los daños materiales fueron infinitos y edificios religiosos fueron incendiados, las casas saqueadas e infinitos objetos de gran valor fueron rotos, en vista de que no podían llevárselos. Así se destruyeron cristalerías valiosas en la ciudad. Los tapices y cuadros de las casas ricas fueron rasgados con navajas, los objetos de plata los machacaron, para aprovechar el valor material, y los muebles pesados para el transporte aparecen en astillas por todas partes.

Concluye este espectador extranjero diciendo que actualmente las tropas dominan todo Andalucía y preferentemente la costa, lo cual permite que las tropas avancen hacia Toledo y la Mancha. La situación es por demás favorable, porque la población civil reacciona y forma milicias ciudadanas para cortar cualquier brote marxista que pueda aparecer a retaguardia.

Concluye este espectador extranjero diciendo que actualmente las tropas dominan todo Andalucía y preferentemente la costa, lo cual permite que las tropas avancen hacia Toledo y la Mancha. La situación es por demás favorable, porque la población civil reacciona y forma milicias ciudadanas para cortar cualquier brote marxista que pueda aparecer a retaguardia.

Hermoso ejemplo

Todo por la Patria

El pueblo de Rasueros ha dado un hermoso ejemplo de ciudadanía y de amor a la Patria y al Ejército. Por iniciativa de su digno alcalde, don Buenaventura Robledo, se ha abierto una suscripción para allegar fondos con que subvenir a los gastos precisos para las necesidades de Falange Española y del Ejército que luchan por la causa de la Religión, de la Patria y de la civilización, con heroísmo insuperable. Todo el pueblo de Rasueros, con

La llegada

En las primeras horas de esta tarde llegó a nuestra población el presidente de la Junta de Defensa Nacional, ilustre general laureado don Miguel Cabanellas, en unión del inspector general de la Guardia Civil, don Federico García Bullosa, a quienes acompañaban sus respectivos ayudantes, comandantes de Estado Mayor y de la Guardia Civil, señores Cebollero y López Lapuente.

A poco de llegar marcharon al hotel Inglés donde recibieron la visita del comandante militar señor González, todos los jefes y oficiales de la Guarnición, teniente coronel de la Guardia civil señor Almuquera, con todos los oficiales del benemérito Instituto, gobernador civil señor Rubio, alcalde señor Irazo, presidente de la Diputación señor Sainz Llanos, diputados a Cortes señores Dávila S. Monge, Velayos y Molina Nieto, comisiones y representaciones y numeroso público. También acudio a saludar al general Cabanellas el comandante señor Doval.

En el Gobierno civil

Después de almorzar en el hotel Inglés, los expedicionarios y las autoridades marcharon al Gobierno civil donde tomaron café, cambiando impresiones el general con las autoridades de Avila. El general Cabanellas salió satisfechísimo del espíritu y buen estado de las fuerzas tanto de las del Ejército y Guardia civil como de las milicias patrióticas voluntarias.

Un saludo al pueblo de Avila

Uno de nuestros redactores saludó al bizarro general, el cual le rogó que desde estas columnas transmita un saludo cariñoso y cordial a todo el noble pueblo de Avila, tierra de caballeros, de santos, de sabios y de guerreros.

entusiasmo que le honra, se ha apresurado a acudir a la suscripción que ha alcanzado en un momento la cantidad de 2.044'50 pesetas, que han sido entregadas en el cuartel de Falange Española. No solo los vecinos acomodados sino todas las clases sociales han acudido a depositar su ofrenda a la Patria, viéndose en las listas que a continuación publicamos, el modesto donativo del jornalero, del pastor y de los más pobres entre los habitantes de Rasueros.

Felicitemos al pueblo que así sabe cumplir sus deberes con la Patria y al alcalde que tan bien sabe regir y educar a un pueblo.

He aquí la lista de los donantes:

- Don Isaac Cermeño Pedrero, 1.000 pesetas; don Pedro Alonso Villanueva, 200; don Primitivo López, López, 150; don Eladio Cano Seguin, 100; don Rafael Garclán González, 50; don Benjamín Robledo, 50; don Mariano Ramos López, 25; don Felipe López Andrés, 25; don Vicente Pedrar, 25; don Julio Pedrero Cañada, 25; don Alejandro Cermeño Pedrero, 25; don Luis Huerta Sánchez, 25; doña Ricarda Moreno Gil, 50; don Braulio García Moreno, 20; doña María Francisca Cermeño Villanueva, 25; don Antonio García Moreno, 15; don Martiniño Cano Zurdo, 10; don Waldo Cano Zurdo, 10; don Tomás Hernández Alba, 10; don Alejandro Marcos Ramos, 5; doña Juliana Marcos Ramos, 5; doña Venancia Esteban García, 5; don Julián Mando Diez, 5; don Félix Carretero, 5; doña Josefa Hernández Alba, 5; doña Florencia Cermeño García, 5; don Eduardo Cid García, 5; doña Francisca Díaz, 5; don Teodosio Cano Zurdo, 5; doña Araceli Robledo García, 5; don Galo Moreno Hernández, 5; don Miguel Cid García, 5; don Ezequiel Calvo González, 5; don Fermín Cordero García, 5; don Benito López Andrés, 5; don José López Andrés, 5.

(Continuará).

El ilustre general Cabanellas permanece unas horas entre nosotros

En el Mercado Grande recibe el homenaje entusiasta del pueblo de Avila

Desde el Gobierno Civil el presidente de la Junta de Defensa Nacional marchó al edificio de Correos donde se halla instalado el micrófono. Antes de subir revistió una compañía de falangistas que le rindió honores.

Desde el micrófono el general Cabanellas, después de saludar a las autoridades y pueblo abulenses, dijo que venía de Navarra, donde vibra el espíritu patriótico más cada día llegando en algunos pueblos a darse el caso de estar las mujeres y los niños haciendo la recolección mientras los hombres todos han tomado las armas y marchado al frente. Dirige unas patrióticas frases a las provincias castellanas, en las que ardía entusiasmo español. Dice que se va hacia una España de orden y de prosperidad con este movimiento salvador de reconquista de la Patria, de la Familia y del patrimonio espiritual, que quería destruir un pueblo de esclavos por medio de unos aventureros encaramados por malas artes al Poder en España.

Declaró que habían desembarcado tropas de Marruecos y que pronto sería un hecho el triunfo de España sobre los enemigos de la Patria.

Después de ensalzar el valor y patriotismo de Avila, con frases encendidas dijo que todo por España y para España, a la que había que entregar la sangre y la vida. Terminó con vivas que coreó con entusiasmo el numeroso público congregado en la plaza de Santa Teresa.

Al tomar el automóvil el señor Cabanellas fué ovacionadísimo, dándose vivas a España, al Ejército, a la Guardia civil y a los Generales salvadores de España.

El ilustre militar salió inmediatamente con dirección a Burgos.

Ayer el diputado a Cortes por Toledo, don Ramón Molina Nieto, cursó un telegrama al bizarro general con quien le une gran amistad, en el que le decía que el pueblo de Avila le esperaba con ansiedad.

Motorista muerto en accidente

En acto de servicio, y cuando se dirigía a Avila por la carretera de Toledo el joven motorista de la Guardia civil Egberto Oviedo Alvarez, sufrió un accidente. El vehículo fué a chocar contra un árbol y el conductor sufrió graves heridas, a consecuencia de las cuales falleció poco después.

Reciban los familiares de la víctima, así como el Benemérito Cuerpo, nuestro más sentido pésame, pues ha perdido un valeroso muchacho que en diversas ocasiones puso a prueba su heroísmo defendiendo la causa de todo buen español.

Descansen en paz el infortunado guardia.

ULTIMA HORA

Dos aviones, afectos al Gobierno de Madrid, y tripulados por oficiales de Caballería, han aterrizado en Burgos, entregándose a las autoridades militares. Los aviones iban cargados con varias bombas y otros explosivos, de que se ha incautado la Comandancia militar.

Entrada de barcos

El Comité pirata de Madrid anuncia por radio que no penetren barcos ni buques por los puertos de Coruña, Vigo, Ferrol, Cádiz, Palma de Mallorca, Canaria, Tenerife, Las Palmas y puertos del Marruecos español.

Material moderno de guerra hacia la península

Procedente de Marruecos ha llegado gran cantidad de material moderno de guerra.

La Embajada de España en Roma al lado de la Junta de Defensa Nacional

El ilustre general Villegas y agregados de mar y tierra se han puesto decididamente al principio del movimiento al lado de la causa nacional.

La marcha triunfal de nuestras tropas

Las columnas que operan sobre Madrid han cubierto sus objetivos satisfactoriamente y con precisión matemática.